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Per abbassare il livello di rischio ed aumentare la sicurezza serve che ognuno/a di noi si impegni aumentando 
consapevolezza, conoscenza, attenzione verso di sé e verso gli altri. La qualità e la durata della nostra vita deve 
essere al centro della nostra attenzione: di quella dell’Amministrazione, ma anche della cittadinanza. Infatti solo 
assieme potremo mettere in campo i comportamenti e le azioni necessarie. Ritengo la sicurezza talmente im-
portante che in questo mandato, e per la prima volta, ho attribuito una specifica delega, per poter implementare 
le azioni da mettere in campo. Da fine 2022 abbiamo promosso sul sito dell’Amministrazione Comunale e sui 
social i video della campagna dell’Osservatorio Regionale per l’educazione alla sicurezza stradale per sensibi-
lizzare sul rispetto delle regole, del codice della strada, degli utenti più deboli, del corretto utilizzo dei dispositivi, 
dei parcheggi riservati ai disabili. Come ci ricorda il video “Incroci di vita”, la strada è uno spazio condiviso in cui è 
imprescindibile mettere in campo l’empatia, la capacità di immedesimarsi nell’altro che, per età e abitudini, utilizza 
un mezzo diverso. Quindi concentriamoci in primis su ogni comportamento responsabile che possiamo mettere 
in atto. Per dissuadere ed intervenire in caso di comportamenti scorretti la Polizia Locale è attiva sul territorio, 
anche utilizzando un autovelox mobile, il telelaser, particolarmente utile in un territorio vasto come il nostro. A 
novembre scorso abbiamo partecipato ad una ricognizione della Città Metropolitana per sottoporre alla Prefet-
tura la proposta sul posizionamento di autovelox fissi lungo la Via Lavino e la Via Landa, strade provinciali, su cui 
attendiamo che si esprima la stessa, così da poter procedere con le valutazioni tecnico-economiche. Sono attivi 
ed utili i varchi di lettura targhe che consentono sia un monitoraggio su assicurazioni e revisioni, che le verifiche 
in caso di furti e violazioni. Ritengo molto positiva la collaborazione tra le diverse forze dell’ordine per la preven-
zione, con ulteriori riunioni da settembre nelle frazioni sulla sicurezza, e per il controllo h24 del territorio grazie 
alle nuove forze assunte sia nella Polizia Locale che nella Caserma dei Carabinieri di Zola Predosa.

Da inizio mandato sono nati 8 Gruppi di Controllo di Vicinato, forma di cittadinanza attiva favorita dall’Ammini-
strazione e coordinata dalla nostra Polizia Locale. Stiamo progettando anche un ammodernamento ed un’im-
plementazione delle telecamere per il controllo ambientale degli edifici e dei beni pubblici. A tutela della nostra 
sicurezza è nato l’innovativo progetto “Seguiamo il cuore per una Monte San Pietro cardioprotetta” che prosegue 
con il censimento ed anche l’installazione di DAE – Defibrillatore Semiautomatici –, con la formazione gratuita 
e certificata per diventare volontari all’uso del defibrillatore e con i corsi per la cittadinanza e gli insegnanti sulla 
disostruzione e sulle manovre di primo soccorso-BLSD. Di grande supporto sono stati il lavoro compiuto di con-
certo con il 118 e la convenzione con la GVS Valle del Lavino. In un Comune fragile dal punto di vista idrogeolo-
gico come il nostro, sicurezza significa anche approntare interventi per la prevenzione e messa in sicurezza del 
territorio, grazie a fondi nazionali e regionali che ci permettono di investire importanti risorse annuali: 1milione 
e 224mila € da inizio mandato, nel 2019. Dopo i disastrosi eventi di maggio, sicurezza significa anche ricevere 
dal Governo i soldi che abbiamo speso per gli interventi in somma urgenza (150mila euro per salvare persone, 
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Sindaca - Vicepresidente Unione Reno Lavino Samoggia



3

edifici e tenere aperte strade), quanto stiamo anticipando per la progettazione delle opere e quanto occorrerà per 
l’esecuzione: 2milioni 500mila euro stimati per la parte pubblica più tutti i soldi che serviranno ai privati (cittadini, 
attività agricole, aziende e attività commerciali) per poter rientrare nelle case o riprendere pienamente la propria 
attività economica. Sono passati già quattro mesi, ma ad oggi nessun decreto ministeriale ha stanziato le risorse 
che servono e sono preoccupata per le persone ancora evacuate, le aziende che non riescono a ripartire e per il 
sopraggiungere delle piogge autunnali, del gelo e della neve invernale su una viabilità ancora in sofferenza. Im-
portantissime rimangono la formazione e il presidio della Protezione Civile che da maggio di quest’anno, oltre al 
personale di Unione, annovera la convenzione con l’Associazione di Volontari di Protezione Civile di Monte San 
Pietro, nata nel 2022, che ci consentirà un puntuale monitoraggio, rapidi tempi di intervento e supporto nell’infor-
mazione alla cittadinanza oltre a numerose attività di servizio alla popolazione. Ringrazio chiunque lavori a titolo 
professionale o volontario ai diversi progetti e servizi, che avranno successo solo grazie al protagonismo ed alla 
responsabilità individuale della cittadinanza. Perché solo #insiemesipuòfare.

LA PREVENZIONE SUL TERRITORIO:
CORSI DI DISOSTRUZIONE PEDIATRICA E BLSD
Il 10 e il 17 giugno scorso, due eventi formativi sul nostro territorio: la seconda edizione del corso di Primo 
soccorso con l’applicazione del defibrillatore (BLSD) e il primo corso di Disostruzione pediatrica e manovre di 
primo soccorso ad essa correlate, in particolare nei lattanti e nei bambini, con cenni a quella degli adulti. Sono 
particolarmente fiera della folta partecipazione da parte dei nostri cittadini e delle nostre cittadine ad entrambe 
le iniziative. In particolare è stato molto emozionante e da stimolo per le prossime occasioni, vedere alternarsi 
nonni/e, mamme, papà, nel cullare i propri bimbi, pur 
di frequentare il corso!  uesti corsi sono stati realiz-
zati nell’ambito del progetto “Seguiamo il cuore per 
una Monte San Pietro cardioprotetta”, che ha visto 
coinvolti tanti cuori (è proprio il caso di dirlo) e che ha 
creato un’importante rete di collaborazione fra dona-
tori di Defibrillatori, Cittadini/e intenzionati a formarsi, 
GVS ( con cui siamo in Convenzione), 118 e Ammini-
strazione Comunale. Ancora una volta, un esempio di 
Comunità vera e che funziona!

MARIACONCETTA IODICE 
Assessora alla Sicurezza

CCRR: PERCORSO PROPEDEUTICO
PER LE CLASSI IV SCUOLA PRIMARIA 

Nei giorni del 17 e 18 aprile le porte del Municipio si sono aperte ai bambini e alle bambine delle classi IV 
primarie, per approfondire il progetto comunale del Consiglio Comunale dei Ragazzi e delle Ragazze, a 
cui potranno prendere attivamente parte anche loro, dal prossimo anno scolastico. Sono state due gior-
nate ricche di spunti di riflessione, non solo per i più piccoli, ma anche per i più grandi!
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MONICA CINTI 
Sindaca – Protezione Civile e Lavori Pubblici

DISASTRI AMBIENTALI DI MAGGIO:
COSA STIAMO FACENDO E COSA SERVE
Per far fronte alle alluvioni ed alle frane di maggio, per cui è stato dichiarato lo stato di emergenza nazionale, 
siamo intervenuti su tutte le situazioni che mettevano in pericolo persone, abitazioni, attività, grazie anche 
al ricorso a ditte specializzate, alla collaborazione con l’Esercito, i Vigili del Fuoco, la Protezione Civile e le 
Forze dell’Ordine. I costi di questi interventi in somma urgenza ammontano per Monte San Pietro a 150mila 
€, anticipati col nostro bilancio, e per i quali attendiamo il completo rimborso del Governo. 

Ad oggi, dopo oltre quattro mesi dai primi eventi catastrofici di maggio, sono arrivati solo rimborsi parziali 
per le spese in urgenza e per gli sfollati e 3mila dei primi 5mila € alle famiglie che non riuscivano a rientrare 
a casa, misura immediata e innovativa varata dalla Regione con il capo della protezione civile Curcio, in atte-
sa che i Ministri rendano disponibili ed esigibili il 100% delle somme necessarie. Poi ci siamo preoccupati di 
avere il prima possibile i progetti prioritari per la ricostruzione e messa in sicurezza della viabilità comunale, 
stanziando 119mila € e utilizzando 50mila € di risorse dell’Unione per i comuni montani per un’innovativa 
collaborazione che affida al Consorzio della Bonifica Renana la progettazione tecnica ed economica di alcu-
ni interventi su Monte San Pietro, Sasso Marconi e Valsamoggia.

Per rendere pienamente fruibile la nostra rete sentieristica a residenti e turisti, dopo gli interventi di ma-
nutenzione ordinaria effettuati dal CAI BO Ovest, abbiamo stanziato a luglio quasi 25mila € per interventi 
straordinari. Nell’incontro del 1° agosto a Imola il Commissario alla ricostruzione Generale Figliuolo non ci 
ha dato garanzie e certezze sui tempi e sulla percentuale di copertura del Governo sui costi di enti pub-
blici e privati, ci ha solo annunciato che entro settembre i Comuni riavranno i costi sostenuti in somma 
urgenza, che quest’anno ci finanzieranno le progettazioni e dal prossimo i costi di ricostruzione. Ma noi 
abbiamo fretta e bisogno di certezze perchè un territorio così martoriato farà fatica a reggere agli eventi 
metereologici dell’autunno e dell’inverno, perché abbiamo ancora concittadini/e sfollati e attività econo-
miche ed agricole in difficoltà.

A Monte San Pietro servono 2 milioni e 500mila € per la ricostruzione di quanto di competenza comunale, 
serve che vengano finanziati gli interventi della Città Metropolitana sulla via Landa provinciale e sulla Via Lavi-
no e gli interventi demaniali sull’alveo e sulle sponde del Lavino e del Landa, abbiamo bisogno che ripristinino 
anche il percorso fluviale lungo il Lavino e che diano ai privati le risorse per sistemare le frane, ricostruire le 
strade private e mettere in sicurezza le abitazioni e le strade poderali, anticipando al 100% i costi per i privati 
e per il pubblico così come promesso dai membri del Governo nelle visite sui luoghi martoriati e così come 
accaduto in Emilia per la ricostruzione post sisma, costata 12 miliardi, passata attraverso 6 diversi Governi 
centrali e coordinata dal Commissario alla Ricostruzione Bonaccini.

Ad oggi, dopo quattro mesi dai primi eventi catastrofici di maggio, sono arrivati solo rimborsi parziali agli 
sfollati e 3mila dei primi 5mila € alle famiglie che non riuscivano a rientrare a casa, misura immediata e 
innovativa varata dalla Regione con il Capo della Protezione Civile Curcio, in attesa che i Ministri rendano 
disponibili ed esigibili il 100% delle somme necessarie. Nel mio intervento online alla Commissione Ambiente 
della Camera dei Deputati ho chiesto a gran voce tempi certi, risorse immediate e complete, preoccupata 
per le persone, per il territorio e per l’attività già faticosa e poco redditizia di chi fa agricoltura in montagna, 
alleati nella custodia e cura del nostro fragile, ma bellissimo territorio.
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NELLE NOSTRE SCUOLE SPAZI SEMPRE PIÙ ACCOGLIENTI
Il nostro Istituto Comprensivo comprende 6 plessi scolastici che accolgono alunni/e della scuola dell’infanzia, pri-
maria e secondaria di primo grado. Come da norma, all’Ente proprietario (il Comune) è in capo la manutenzione 
ordinaria e straordinaria degli edifici, mentre tutto ciò che concerne la loro gestione, il funzionamento e l’organiz-
zazione della didattica è di diretta competenza del Dirigente Scolastico. Il nostro obiettivo costante è quello di ade-
guare le strutture agli standards di sicurezza (che vengono costantemente innalzati e cambiati dagli enti preposti) 
e di rendere più accoglienti e confortevoli possibile gli spazi sia interni che esterni. Tutto questo avviene grazie ad 
un dialogo costante con l’Istituto Comprensivo, così come accaduto in previsione dei lavori che abbiamo effettua-
to quest’estate nella scuola dell’infanzia di Monte San Giovanni per la vivibilità delle aree interne e l’ampliamento e 
miglioramento degli spazi esterni compresi alcuni nuovi giochi, ma anche per la riqualificazione del giardino della 
scuola dell’infanzia di Amola (perimetrazione, aree calpestabili e dotazioni esterne). Dopo i vincoli imposti dal COVID 
e, quindi, gli interventi necessari allo svolgimento delle lezioni in massima sicurezza dal punto di vista della salute, 
abbiamo effettuato i lavori necessari a ripristinare la situazione ori-
ginaria di alcuni ambienti (come ad esempio i refettori). Abbiamo 
proceduto ai periodici acquisti per ammodernare e migliorare gli 
arredi interni, cui si aggiungono interventi di riduzione dell’impatto 
dell’irraggiamento diretto del sole, a cui si sommano gli investimenti 
in attrezzature che facilitino la refezione scolastica perseguendo al 
contempo l’obiettivo di riduzione a zero del monouso per stoviglie 
e posate. Parleremo in un prossimo numero in modo più dettaglia-
to anche delle risorse PNRR che siamo riusciti ad intercettare per 
investirle sulle strutture scolastiche. Si tratta complessivamente di 
importanti risorse economiche, sia i fondi che ci siamo aggiudicati 
che quelle del nostro bilancio, ma la finalità è quella di migliorare 
la qualità di vita nel luogo di apprendimento dove siede il nostro 
futuro: i nostri bambini, bambine, ragazzi e ragazze.

IL CONSIGLIO COMUNALE DEI RAGAZZI
E DELLE RAGAZZE CONTINUA IL SUO VIAGGIO
Sembra ieri quando, come Amministrazione, abbiamo proposto alla scuola il progetto… sembra ieri e invece sono 
trascorsi già tre anni scolastici ormai. È stata, da subito, una collaborazione molto costruttiva: la prima cerimonia 
di insediamento, il primo Consiglio comunale congiunto e poi a seguire tantissime le proposte dei ragazzi e delle 
ragazze che, attraverso anche la mediazione delle facilitatrici, hanno appreso percorsi e procedure adeguate al 
fine di comprendere titoli e competenze sul “chi fa che cosa”. Sulla base di tutto ciò, ad oggi possiamo affermare 
che la collaborazione è stata e continua ad essere fruttuosa. Le loro idee hanno trovato sempre più spesso ri-
scontro anche nel nostro Documento Unico di Programmazione (DUP), tanto da renderle concrete: rastrelliere 
per le biciclette, lotta allo spreco alimentare e contrasto al monouso (con migliorie e rivisitazione di alcuni aspetti 
del contratto d’appalto della refezione scolastica). La copertina dello scorso notiziario comunale è stata realizzata 
proprio da loro! Ancora in programma percorsi progettuali sul bullismo e cyberbullismo, progetti di educazione 
civica, che hanno visto il diretto coinvolgimento del CCRR anche alle cerimonie civili. Con fierezza porteremo 
avanti questo progetto, perché investire nelle nuove generazioni è una garanzia per il futuro di tutti/e noi!

MONICA CINTI
Sindaca – Lavori Pubblici

MARIACONCETTA IODICE
Assessora alla Scuola

MARIACONCETTA IODICE
Assessora alla Scuola
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NUOVE ATTIVITÀ COMMERCIALI
E NUOVE PROPOSTE
Anche durante questi ultimi mesi abbiamo con piacere partecipato all’i-
naugurazione di nuove attività commerciali e di nuove proposte di realtà 
già esistenti che hanno scelto di differenziarsi offrendo così nuovi servizi, 
andando ad integrare quanto già presente nel nostro territorio. Abbiamo 
visto aprire così un nuovo negozio rivolto al mondo dei games, ma con 
un importante spirito di aggregazione tra i giovani, un ampliamento di 
attività del mondo bike, noleggio, un food truck per servizi di ristorazione 
durate le varie manifestazioni ed un cambio di gestione nella vendita di 
fiori. Siamo grati a chi ha deciso di intraprendere queste nuove iniziative 
nel nostro Comune perché ogni attività commerciale è un segnale di 
vicinanza alla comunità oltre che un importante segnale di importanza 
sociale che rende i negozi di vicinato un punto di riferimento. Salutiamo 
quindi con un caloroso benvenuto tutti e tutte.

GIANLUCA MONTI
Assessore alle Attività commerciali

BARBARA FABBRI
Assessora all’Ambiente

CONOSCERE
IL LUPO E LA FAUNA 
SELVATICA
Imparare buone norme
di comportamento per una 
convivenza consapevole

Cosa fare in caso di incontri rav-
vicinati? Come andare per bo-
schi in sicurezza e con il proprio 
cane? Chi chiamare se si trova un 
animale ferito?
Questi alcuni punti affrontati nell’in-
contro tenutosi il 12 aprile scorso, 
con ottima colazione e accoglienza 
presso l’Agriturismo Casa Vallona e 
proseguito con la passeggiata con-
dotta dalla biologa Milena Merlo Pich 
(comitato scientifico CAI – Club Alpi-
no Italiano). Un’ iniziativa molto par-
tecipata, alla scoperta di scorci natu-
ralistici di particolare bellezza come i 
calanchi di Malpasso, condotta dalle 
guide CAI con l’accompagnamento 
della Polizia locale di Città Metropo-
litana, il supporto delle Guardie Eco-
logiche Volontarie di Casalecchio 
e che ha visto il patrocinio del Co-
mune di Monte San Pietro e dell’Ente 
parchi Emilia Orientale. Per ulteriori 
informazioni si veda il sito comunale 
nella sezione “Ambiente / Animali / 
Conoscere il lupo”, dove è possibile 
visionare anche una breve video-in-
tervista riepilogativa della giornata.

A MONTE SAN GIOVANNI
IL TAGLIO DEL NASTRO
PER IL DEFIBRILLATORE ESTERNO
Insieme alle rappresentanze di cittadini/e ed Associazioni che curano la 
Sicurezza del nostro territorio, lo scorso maggio abbiamo inaugurato il 
nostro quarto Defibrillatore in esterno, collocato nel parcheggio pubbli-
co del Polo scolastico di Monte San Giovanni. Ringraziamo il dott. Nigelli 
(Nifo - azienda del nostro territorio) che, con la sua generosità, ha già do-
nato due Defibrillatori. Come tutti gli altri DAE, anche questo dispositivo 
è collegato alla centrale operativa del 118 (App regionale DAE Respon-
dEr). “Seguiamo il cuore, per una Monte San Pietro cardioprotetta” è un 
progetto nato dalla volontà e dal desiderio di questa Amministrazione 
di rendere sempre più sicuro il nostro territorio anche per patologie ed 
interventi tempo dipendenti, idee che hanno trovato gambe grazie alle 
donazioni di tanti privati e di tante aziende. Continueremo nel nostro in-
tento e nella nostra missione ad installare altri dispositivi (adeguatamente 
collocati sul resto del territorio) e a formare cittadini e cittadine che han-
no voglia e possibilità di mettersi a disposizione dell’intera Comunità.

MARIACONCETTA IODICE
Assessora alla Sicurezza
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TEATRO PER LE
4 STAGIONI: BIS!
Dopo l’esperienza positiva della scorsa stagione, ripren-
derà in autunno, a seguito di un bando per la co-proget-
tazione, la rassegna teatrale presso l’Auditorium di Cal-
derino con la direzione artistica di Tita Ruggeri. Nove 
spettacoli di diversi generi e per più generazioni, un 
teatro per le quattro stagioni dell’anno e della vita. Nel 
rinnovare la volontà di offrire l’esperienza del racconto 
teatrale alla cittadinanza di Monte San Pietro, abbiamo 
voluto nuovamente proporre una rassegna di qualità ed 
accessibile a tutti i pubblici, nella convinzione di dare 
così atto alle parole di Paolo Grassi: “Il teatro per la sua 
intrinseca sostanza è fra le arti la più idonea a parlare 
direttamente al cuore 
e alla sensibilità della 
collettività, [conside-
riamo il teatro] come 
una necessità collet-
tiva, come un bisogno 
dei cittadini, come un 
pubblico servizio”.

LA BADIA VIVE 
La Badia del Lavino è il monumento storico-artisti-
co di maggior rilievo del nostro Comune, con una 
storia plurisecolare che racchiude le origini e lo svi-
luppo delle comunità di Monte San Pietro. Sin da 
inizio mandato l’obiettivo di rendere questo luogo 
sempre più fruibile è stato preponderante e a giugno 
2023 abbiamo stretto un accordo sperimentale con 
la Fondazione Rocca dei Bentivoglio per arricchi-
re la Badia di nuove proposte: dalle visite guidate ai 
concerti, agli spettacoli, ai laboratori per le giovani 
generazioni ed alla collaborazione con le diverse 
realtà locali del terzo settore e della promozione 
territoriale. Undici eventi da giugno ad ottobre per 
scoprire e ri-scoprire la storia, i cammini, le tradizioni 
contadine e le istanze agro-alimentari di Monte San 
Pietro, tutto passando per la Badia. Una Badia che 
vive e si nutre tutt’oggi delle storie del territorio, di 
nuovi camminatori su antichi sentieri, come la Pic-
cola Cassia, di musiche pizzicate al sorgere del sole 
e di indizi storici ancora da scoprire!

ALICE REINA  
Assessora alla Cultura

POMERIGGIO TEATRALE
CON LO SPETTACOLO
“OCEANO DI PLASTICA”
Negli oceani ci sono isole galleggianti di pla-
stica, grandi come otto volte l’Italia e anche 
il mar Mediterraneo ne è interessato, pur con 
dimensioni decisamente inferiori. Ogni giorno 
possiamo fare la differenza come consumato-
ri consapevoli cercando 
di evitare plastica e fi-
bre sintetiche: borracce, 
saponi, borse di stoffa, 
cannucce di metallo o 
carta, tessuti naturali, 
coriandoli di carta...sono 
solo alcuni oggetti che 
possono essere preferi-
bili ad altri, prodotti dal 
petrolio e potenzial-
mente molto inquinanti.

BARBARA FABBRI
Assessora all’Ambiente

MONICA CINTI  
Sindaca – Turismo
e Promozione del Territorio

ALICE REINA 
Assessora
alla cultura

ACQUA:
TROPPA O TROPPO POCA?
Mercoledì 12 luglio 2023 si è tenuto, presso la Sala del 
Consiglio in modalità mista, un primo incontro dedicato 
all’acqua e ai cambiamenti climatici, per provare a capire 
cosa possiamo fare come comunità per adattarci al nuo-
vo clima. Le proiezioni della maggioranza degli scienziati a 
livello mondiale, infatti, indicano che ci aspettano stagioni 
sempre più calde e siccitose, in alternanza a pochi periodi 
di piogge molto intense, come abbiamo assistito purtrop-
po anche nell’alluvione del mese di maggio, che ha riguar-
dato anche il nostro territorio. Per visionare slide, dati del 

questionario compilato 
dalla cittadinanza e il video 
riepilogativo: ambiente/
sviluppo sostenibile/ac-
qua. Il percorso proseguirà 
in autunno, se interessati: 
ambiente@comune.mon-
tesanpietro.bo.it

BARBARA FABBRI
Assessora all’Ambiente

mailto: ambiente@comune.montesanpietro.bo.it
mailto: ambiente@comune.montesanpietro.bo.it
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ANCORA NUOVI POSTI ATTIVATI
ALL’ASILO NIDO IL PETTIROSSO DI AMOLA
GRAZIE AL CONTRIBUTO DELLA REGIONE
Anche quest’anno abbiamo registrato un aumento delle richieste di asilo nido per l’anno educativo 2023-24, che di-
mostra quanto il servizio di asilo nido sia importante per la famiglie rispetto alla conciliazione dei tempi di vita e lavoro 
ma conferma anche la qualità dei servizi educativi del nostro Comune. Grazie alle attivazioni di nuovi posti (+80% da 
inizio mandato), in questi anni ci siamo impegnati per rispondere alle esigenze delle famiglie residente, utilizzando al 
meglio tutte le risorse nazionali e regionali erogate con contributi di difficile gestione e programmazione. Abbiamo 
quindi dato seguito all’impegno, che ci eravamo presi con le famiglie già lo scorso anno, di utilizzare ogni opportu-
nità per aumentare la capienza del nostro asilo nido comunale, che quest’anno ha raggiunto il massimo di 54 posti 
attivabili. Sono attualmente finiti i lavori strutturali finanziati con il PNRR ed al termine di questi sarà possibile, qualora 
vengano confermati i contributi straordinari dello scorso anno, richiedere l’autorizzazione al funzionamento per una 
nuova sezione. Alla Regione Emilia-Romagna avevamo chiesto lo scorso anno un impegno rispetto alle esigenze 
del nostro territorio ed una continuità nelle risorse fondamentale per programmare i servizi (quello di asilo nido – ri-
cordiamo – è finanziato dalle tariffe delle famiglie frequentanti per meno del 37% e quindi più del 60% con il bilancio 
comunale). E’ infatti notizia dell’estate che sia in corso di emanazione un ulteriore avviso in continuità con quello 
dello scorso anno per per risorse economiche da destinare all’ampliamento di posti disponibili nei servizi educativi. 
Siamo inoltre molto soddisfatti del lavoro degli uffici competenti che ha permesso di scorrere la graduatoria delle 
domande ricevute nel minor tempo possibile (fermo restando i tempi necessari per i controlli e la correttezza di tutti 
i procedimenti) e ad oggi tutti i bambini residenti in età prevista dal regolamento (quindi che abbiano compiuto un 
anno) accederanno al nido già da settembre. Stiamo inoltre procedendo con lo scorrimento della graduatoria per 
attivare il servizio per i bambini più piccoli fino alla copertura di tutti i posti disponibili. Riteniamo questo un ottimo 
risultato frutto di un grande sforzo amministrativo, organizzativo ed economico che questa Amministrazione ha 
messo in atto in questi anni rispetto al servizio di asilo nido, mantenendo gli impegni presi con le famiglie.

RADUNO ELETTRICO ALLA SCOPERTA
DEI VINI DEL TERRITORIO
Sabato 24 giugno si è tenuto il primo raduno elettrico a Monte San Pietro per far conoscere e provare bici, moto, 
scooter ed auto elettriche. Un comparto che, negli ultimi anni, ha visto una grande evoluzione sempre più so-
stenibile nella produzione dei mezzi, interamente alimentati a batteria a zero emissioni, come ha ben spiegato il 
professor Leonardo Setti, professore al Dipartimento di Chimica industriale dell’Università di Bologna e fondatore 

della start up Centro per le Comunità Solari. Tra i partecipanti, anche da fuori 
provincia, alcuni possessori di auto elettrica che hanno raccontato la propria 
esperienza di produttori di energia da impianto fotovoltaico, con il quale 
riescono a ricaricare l’auto, realizzando dunque un significativo risparmio 
economico. L’iniziativa ha visto la partecipazione di MaG.IE - Auto4 snc Bo-
logna - Carabea meccanica, realtà commerciali e imprenditoriali del nostro 
territorio, che hanno esposto e messo a disposizione dei partecipanti, anche 
per provarli su strada, mezzi elettrici di vario tipo. La giornata è prosegui-
ta nella splendida cornice dell’Agriturismo Montevecchio Isolani con una 
prima degustazione vini per poi proseguire con la seconda degustazione 
e pranzo nella terrazza panoramica dell’Agriturismo Malcantone Guidotti.

STEFANO ZANARINI
Assessore ai Servizi Educativi 

BARBARA FABBRI
Assessora all’Ambiente e Agricoltura 
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MONTE SAN PIETRO BELLA: IL PARCO CHE VORREMMO
Le aree verdi ed i parchi pubblici possono assumere un ruolo rilevante per la vita sociale e culturale delle località in cui 
insistono e per la comunità nel suo complesso, perché se rispondenti alle esigenze dei fruitori, se belli e manutenuti 
possono fornire occasioni di aggregazione, di svago, di sana vita all’aperto per tutte le fasce d’età. Così da quest’anno co-
minceremo a riqualificare attraverso piante, aiuole, dotazioni per esterni, giochi alcuni di questi spazi pubblici. Nel 2023 
il progetto “Monte San Pietro Bella, il parco che vorremmo” riguarderà: il parco di Badia e quello di Via Toscana ad Oca 
(entrambi nella frazione di Monte San Giovanni), parco pubblico Iqbal Masih c/o Via Montesi a Ponterivabella, (frazione di 
Capoluogo) l’area verde vicino al Centro Civico di Loghetto e quella adiacente al Centro Civico a San Martino in Casola. 
Dopo i rilievi sullo stato dei luoghi (orientamento luce, essenze arboree, stato eventuali dotazioni già presenti, possibili 
allacci, ecc) e l’analisi dei dati anagrafici (composizione fasce d’età e consistenza popolazione limitrofa) si è avviato il 
percorso di consultazione con il prezioso supporto dei Consigli di Frazione interessati 
che ci hanno aiutato a veicolare la prima raccolta dei desiderata. In seguito all’esito delle 
consultazioni (cui hanno partecipato più di 400 persone) c’è stato un attento lavoro con 
l’ufficio tecnico per formulare le proposte alternative di giochi, dotazioni e/o posiziona-
mento degli stessi per ogni area, su cui, dopo un confronto insieme all’Assessora Reina 
con i Consigli di Frazione, si è chiesta una votazione della preferenza i cui esiti sono visio-
nabili https://www.comune.montesanpietro.bo.it/servizi-informazioni/monte-san-pie-
tro-bella-il-parco-che-vorremmo-esiti. Ogni area sarà opportunamente illuminata per 
consentire piena fruizione e sicurezza, avrà una fontana pubblica, la rastrelliera per le bici 
e ove possibile un’area impollinatori. I lavori si concluderanno entro la fine dell’anno, 
compresi gli atti per la presa in carico dell’area giochi vicino alla chiesa di Montepastore.

MONICA CINTI
Sindaca – Lavori Pubblici

FIRMATA LA CONVENZIONE CON L’ASSOCIAZIONE
VOLONTARI PROTEZIONE CIVILE DI MONTE SAN PIETRO
Finalmente anche Monte San Pietro ha la possibilità di avere il supporto di volontari formati che collaborando 
con l’Amministrazione Comunale, la Protezione Civile di Unione, della Regione e di altri comuni potranno mo-
nitorare il nostro vasto e fragile territorio durante le allerte meteo, supportandoci nell’aiuto alla popolazione sia 
“in tempo di pace” che in caso di bisogno. Avete già avuto modo di vedere all’opera i 40 volontari e volontarie 
dell’Associazione di Protezione Civile di Monte San Pietro, capitanati dal Presidente Eros Legnani, che sono 
stati di grande importanza durante il difficile mese di maggio, grazie ad un patto di collaborazione che avevamo 
già sottoscritto. Grazie alla convenzione firmata il 31 maggio abbiamo potuto consegnare loro una macchina 
appositamente allestita e stiamo ultimando la sistemazione dei locali che diverranno la loro sede, presso il ma-
gazzino comunale.  Poiché molti/e cittadini/e ed attività ci hanno manifestato il desiderio di dare un contributo 
a livello locale dopo i disastrosi fatti di maggio, abbiamo promosso una raccolta fondi in favore dell’associa-
zione, che vedrà 965,00 € raccolti destinati ad implementare ulteriormente beni ed attrezzature per il soccorso 
alla popolazione. Inoltre la Pro Loco di Monte San Pietro ha deciso di versare all’Associazione il ricavato della 
cena di solidarietà per le popolazioni alluvionate ed ammontante a 1.035€. Vi ringrazio per la vostra generosità. 
In autunno organizzeremo momenti di informazione rivolti alla cittadinanza, perchè la nostra sicurezza passa 
attraverso la consapevolezza. Ringrazio di cuore chi mette a disposizione le sue capacità ed il suo tempo in 
favore del benessere e dell’incolumità della nostra comunità.

MONICA CINTI
Sindaca – Protezione Civile

https://www.comune.montesanpietro.bo.it/servizi-informazioni/monte-san-pietro-bella-il-parco-che-vorremmo-esiti
https://www.comune.montesanpietro.bo.it/servizi-informazioni/monte-san-pietro-bella-il-parco-che-vorremmo-esiti
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ASSESTAMENTO DI BILANCIO
VOTATO A FINE LUGLIO IN CONSIGLIO COMUNALE
Un’importante scadenza a fine luglio vede coinvolti gli uffici comunali, Giunta e Consiglio Comunale. L’asse-
stamento di bilancio e la salvaguardia degli equilibri si colloca a metà anno proprio per consentire una verifica 
dell’andamento delle entrate e delle uscite di bilancio e delle previsioni aggiornate a fine anno. Quanto accadu-
to nei mesi scorsi a causa delle alluvioni di maggio e calamità naturali ha evidentemente creato un impatto sul 
bilancio e proprio in questa fase abbiamo dovuto utilizzare parte di fondi liberi del Comune  per circa 150mila 
euro per far fronte solo ai primi interventi di somma urgenza in attesa dei rimborsi da parte del Governo che 
al momento non sono pervenuti. Nello stesso tempo abbiamo proposto un intervento, approvato dal Consi-
glio Comunale, di circa 1,5 milioni di euro utilizzando parte di fondi comunali e parte di contributi esterni. Con 
questo assestamento abbiamo voluto dare risposta a vari temi coinvolgendo molti settori tra cui la scuola con 
l’acquisto di arredi e materiale per la refezione scolastica per circa 40mila euro, la manutenzione degli edifici 
scolastici per circa 100mila euro, manutenzione ed investimenti del verde pubblico con la realizzazione del 
progetto “Monte San Pietro Bella” e la riqualificazione di parchi e giardini per circa 180mila euro, la manutenzio-
ne delle aree cimiteriali per circa 50mila euro. Importante anche quanto stanziato per progettazione interventi 
di sistemazioni di alcune strade che hanno subito danni importanti a seguito degli eventi del maggio scorso 
(circa 110mila euro) che ci consentirà appena saranno resi disponibili i fondi governativi di procedere imme-
diatamente. Un lavoro attento che consente di dare risposte importanti.

GIORNATE DELLO SPORT
AL CENTRO SPORTIVO DI PONTERIVABELLA
Un gran bel weekend iniziato con la pedalata mattutina in bici e proseguito tra stage di danza, esibizioni e dimostra-
zioni di lotta, boxe e functional training, amichevoli, open day e presentazioni di calcio, sitting volley e minivolley, 
zumba, fino alla fluo discofesta di sabato sera organizzata dal Comitato Genitori. Sempre a disposizione l’area gio-
chi con gonfiabili, ping pong e biliardini, tra cui i nuovi giochi inclusivi che permettono al centro sportivo di essere 

sempre più accessibile anche per bambini e bambine con disabilità, grazie ad un bando 
regionale che ha portato un finanziamento di oltre 20mila euro. Anche domenica tan-
to sport e tanta aggregazione con la Camminata dei 4 Campanili, giunta alla 51esima 
edizione con quasi 700 iscritti, partite di basket e beach volley, la prima di campionato 
di calcio in Promozione ed esibizioni di yoga, judo e karate. Un bellissimo momento 
le premiazioni di sabato sera, con la sindaca Monica Cinti, dei Monte Awards in cui le 
associazioni hanno premiato collaboratori, atleti e membri dello staff, fondamentali 
per portare avanti iniziative sportive sul territorio, e nell’ambito del progetto Monte San 
Pietro Sport per Tutti la consegna di attestati al merito sportivo per gli atleti ed atlete 
di Monte San Pietro, che negli anni si sono distinti nelle loro discipline con risultati im-
portantissimi in molti sport diversi. Un grazie a tutti gli splendidi volontari e volontarie 
delle associazioni sportive che hanno programmato le Giornate dello Sport in co-pro-
gettazione all’interno della Consulta Comunale dello Sport con l’Amministrazione Co-
munale del Comune di Monte San Pietro al nostro centro sportivo di Ponterivabella, 
con il coordinamento fondamentale di Polisportiva che gestisce il nostro impianto 
sportivo! Grazie e buon anno sportivo a tutti e tutte!

GIANLUCA MONTI
Assessore al Bilancio

STEFANO ZANARINI
Assessore allo Sport
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BOOKCROSSING: LA RETE DI SCAMBIO DI LIBRI
Abbiamo contattato le attività commerciali che già fanno parte del circuito di distribu-
zione ed informazione del Comune per collaborare all’installazione di una cassapan-
ca o libreria dove chiunque possa portare un libro e prenderne un altro. Il 27 Luglio 
si è quindi avviato ufficialmente il percorso per la creazione di una rete di scambio 
di libri a Monte San Pietro, con la firma del “Patto Per la Lettura” da parte delle attività 
commerciali che hanno aderito e grazie alla collaborazione dei ragazz* dello Spazio 
dei Suoni che hanno creato due scaffali per il progetto. Nella stessa sera è stato pre-
miato il logo che - dopo votazione - rappresenterà il circuito di bookcrossing a Mon-
te San Pietro. Da Settembre 2023 cominceremo ad installare gli scaffali nei diversi 
negozi e negli spazi pubblici. E’ ancora possibile collaborare al progetto, cui teniamo 
molto, per fare del nostro Comune un territorio ove l’accesso alla lettura sia sempre 
più facile, immediato e condiviso. Trovate le informazioni a questo link: https://www.
comune.montesanpietro.bo.it/servizi-informazioni/progetto-bookcrossing

ALICE REINA
Assessora alla Cultura

GIANLUCA MONTI
Assessore alle Attività produttive

VIA
LA

NDA

VIA LAVINO

BOO   CROSSING

● Trattoria Mattarozzi
Via Lavino, 312/A

● Badia del Lavino
Via Mongiorgio, 4

● Pasticceria Titan
Via Lavino, 421/A

● Bar Due di Picche
Via Lavino, 419/A

●Biblioteca Comunale
P.zza della Pace, 4

●Orto Giardino Il Biricoccolo
Via Montesi●Ristorante La Casola

Via San Martino, 22/d

●Centro Civico
Via Landa, 128

●Centro Civico
Via Lavino, 503

●La Ricerca del Gusto
Via Lavino, 540

CCAALLDDEERRIINNOO
SSAANN  MMAARRTTIINNOO IINN  CCAASSOOLLAA

LLOOGGHHEETTTTOO

MMOONNTTEEPPAASSTTOORREE

MMOONNTTEE  SS..  GGIIOOVVAANNNNII

Da settembre 2023 verranno 
inaugurati gli scaffali.

...e altri verranno

IL CENTRO SERENO: UN BELLISSIMO PROGETTO
PER PERSONE ANZIANE TRA SOCIALIZZAZIONE
E INVECCHIAMENTO ATTIVO
Descrivere il Centro Sereno è difficile: non è un vero e proprio centro diurno, è un servizio innovativo che si avvicina alla re-
altà del “meeting center”, ma con una specificità più strutturata sulle competenze e le autonomie per le persone anziane, 
oltre che l’aggregazione. Il Centro socio-ricreativo “Sereno” è una struttura all’interno della quale vengono svolte attività 
di socializzazione e animazione rivolte ad anziani autosufficienti o con lievi disabilità, con personale qualificato e col sup-
porto di volontari dell’Associazione Auser. Il Centro Sereno è rappresentato al meglio dalle tantissime attività che vengono 
fatte dai partecipanti del centro, che sono il vero motore instancabile (perché chi va piano va sano e va lontano, come 
recita una zirudela che racconta spesso Mario) delle attività proposte: ci ricordiamo tutti gli splendidi vestiti e la magnifica 
sfilata realizzata in occasione della Nuova Fiera Storica di Calderino, ma anche lo spettacolo dei burattini degli scorsi anni, 
in giro per il mondo con la fantasia. E quello che non si vede è ancora di più: laboratori con la scuola insieme ai ragazzi e 
alle ragazze più piccoli, un nuovo spettacolo in corso di preparazio-
ne (bisogna essere preparati bene!) e tantissimi laboratori che aiutino 
gli ospiti del centro a mantenere le proprie abilità con il passare degli 
anni (sono tutti “giovani di una volta”, come si definiscono loro stes-
si, ma sempre con un nuovo progetto) , con l’acquisizione di nuo-
ve competenze informatiche e tecnologiche, ma anche di musica, 
poesia, letteratura, cucina, bricolage. Al Centro Sereno si sta bene e 
non ci si ferma mai! Al di là dei toni allegri che sentiamo sempre nei 
locali del centro, in centro a Calderino, da parte dell’Amministrazio-
ne Comunale è doveroso un ringraziamento all’operatrice referente 
del centro, Michela, e a tutti gli ospiti per i bellissimi progetti che por-
tano avanti! Per info rivolgersi allo Sportello Sociale, all’attenzione 
dell’Assistente sociale anziani: Valentina Monari. Si riceve su appun-
tamento: tel. 051/6764441 / e-mail: vmonari@ascinsieme.it

STEFANO ZANARINI
Assessore ai Servizi Sociali

https://www.comune.montesanpietro.bo.it/servizi-informazioni/progetto-bookcrossing
https://www.comune.montesanpietro.bo.it/servizi-informazioni/progetto-bookcrossing
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MOVIMENTO 5 STELLE MONTE SAN PIETRO 
EMERGENZA CLIMATICA: RISORSA IDRICA, CONTRASTO
AL CAMBIAMENTO CLIMATICO – PARTE SECONDA

Nel Consiglio comunale del 19 luglio scorso siamo stati chiamati a votare la “Modifica all’accordo terri-
toriale per gli ambiti produttivi dell’associazione intercomunale area Bazzanese e del Comune di Casa-
lecchio di Reno, sottoscritto il 29/06/2012. Approvazione minuta di modifica dell’accordo territoriale del 
Polo Martignone.”

L’Accordo di Programma si configura in variante agli strumenti di pianificazione territoriale metropolitana in 
quanto è necessario prevedere la possibilità di riconoscere in un ambito produttivo di rilievo comunale la 
possibilità di realizzazione di un insediamento di grande logistica (maggiore di 10.000 mq di superficie utile).

La proposta progettuale si sviluppa nello specifico in parte sul sedime di un esistente sito industriale da 
tempo dismesso “Ex Beghelli” su una superficie territoriale di 10,43 Ha e in parte in ampliamento in territo-
rio rurale per una superficie di circa 8,6 Ha al fine della realizzazione di un nuovo polo di grande logistica 
gomma-gomma avente una superficie utile complessiva di 91.500 mq.

Posto che molto raramente siamo chiamati ad esprimerci su un argomento che non riguarda il nostro ter-
ritorio comunale ho fatto rilevare che:
• la superficie da cementificare è equivalente all’incirca a 1/3 del territorio urbanizzato di San Martino in 

Casola, frazione che ha impiegato circa un secolo ad espandersi agli attuali livelli;
• se si vuole recuperare edifici vetusti e superati ci sono anche altri modi come ad esempio tramite la 

riforestazione, il PNRR prevede il finanziamento per questi recuperi previsti.
• la continua cementificazione peggiora le criticità climatiche che abbiamo già visto a maggio e che non 

impattano solo sul Comune di Valsamoggia.

Purtroppo in nome della Logistica si vedono Ha cementificati non solo come in questo caso nel Comune 
di Valsamoggia, ma anche in altri comuni come ad esempio a Medicina. Sia io che i miei colleghi negli altri 
comuni della nostra Unione (Baglieri, Colangeli, Guglielmi, De Lucia e Nicotri) abbiamo espresso un voto 
contrario, apprezzabile che l’Assessorere all’Ambiente Barbara Fabbri sia uscita dal Consiglio comunale 
non partecipando al voto. Anche la TV locale “èTV” ha dato risalto alla notizia intervistando la nostra col-
lega Daniela Guglielmi (M5S di Valsamoggia).

Il nostro Presidente Giuseppe Conte, tramite i coordinatori regionali Lanzi e Croatti, ci ha richiesto di se-
gnalare un progetto nella provincia di Bologna da poter finanziare con le restituzioni dei nostri rappresen-
tanti eletti alla Camera, in Senato e nelle Regioni sotto forma di donazione.

Mi sono attivato in sede alla Unione dei Comuni delle Valli del Reno Lavino e Samoggia contattando il 
sindaco Bosso, quale Presidente dell’Unione che ha espresso apprezzamenti per la lodevole iniziativa. Vi 
terremo aggiornati sull’evoluzione di questa iniziativa ricordando che, già con il terremoto in Emilia Roma-
gna, venne finanziata una scuola a Mirandola. 

Alessandro Corbari

gruppi consigliari
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GRUPPO MONTE SAN PIETRO SIAMO NOI 
IL CONTRIBUTO COSTRUTTIVO DELLA NOSTRA LISTA CIVICA:
UN’ESPERIENZA POLITICA DA CELEBRARE

Da membro orgoglioso della nostra lista civica, non posso fare a meno di esprimere la mia profonda 
gratitudine e ammirazione per il percorso che abbiamo intrapreso nell’ambito dell’amministrazione co-
munale. La nostra lista civica, con il suo approccio al servizio pubblico, ha dimostrato che dalla posizione 
dell’opposizione si può fare una differenza significativa per la nostra comunità.

Il nostro impegno sincero è stato evidente nel modo in cui abbiamo affrontato le questioni importanti 
per il nostro comune. Non siamo stati semplicemente un’opposizione ostinata, ma abbiamo cercato di 
valutare ogni proposta in base al suo merito, sostenendo l’amministrazione quando ritenevamo che ci 
fosse un accordo sulla direzione da prendere. Questo approccio ha dimostrato che, indipendentemente 
dalle differenze politiche, la collaborazione può portare a risultati positivi per tutti.

Una delle realizzazioni più gratificanti del nostro mandato è stata l’approvazione di numerosi punti del 
nostro programma. Abbiamo dimostrato che quando si lavora insieme, si possono superare le barriere 
politiche e fare progressi concreti. È un esempio tangibile di come l’unità e la volontà di servire la comu-
nità possano superare le divisioni partigiane.

È importante sottolineare che le differenze politiche all’interno del nostro gruppo non sono mai state 
viste come un ostacolo, ma piuttosto come una ricchezza. Abbiamo imparato a valorizzare diverse pro-
spettive e opinioni, il che ha arricchito il nostro processo decisionale e ci ha aiutato a trovare soluzioni 
più complete e bilanciate.

Tuttavia, il futuro è incerto, e dobbiamo ammettere che ci troviamo ad un bivio. Non sappiamo ancora 
se avremo le forze e l’entusiasmo necessari per continuare la nostra esperienza politica all’interno del 
nostro comune. Questa è una decisione che richiede profonda riflessione e discussione all’interno del 
nostro gruppo.

In caso dovessimo concludere questa meravigliosa esperienza, desideriamo farlo in modo responsabile 
e meticoloso. Speriamo di poter passare una virtuale staffetta a qualcun altro, affinché la nostra lista ci-
vica possa continuare a prosperare e a servire la nostra comunità con la stessa dedizione e impegno che 
ci hanno contraddistinto finora.

In conclusione, l’esperienza politica con la nostra lista civica è stata un viaggio straordinario, caratteriz-
zato dalla cooperazione, dalla responsabilità e dalla volontà di servire. Siamo grati per l’opportunità di 
contribuire al bene della nostra comunità e speriamo che il nostro impegno possa continuare a ispirare 
chi verrà dopo di noi.

Simone Gambarini

gruppi consigliari
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COMUNITÀ È FUTURO 
EMERGENZA ALLUVIONE: PRETENDIAMO RISPOSTE

Sono passati ormai più di 4 mesi dagli eventi catastrofici dovuti al maltempo dello scorso mese di maggio, 
quando nelle prime due settimane è sceso il quantitativo di pioggia che normalmente cade in 9 mesi, e su 
terreni già danneggiati dalla prolungata siccità, poi dalle precipitazioni delle settimane precedenti e infine 
saturati e non in grado di assorbire le ultime devastanti piogge. In questo lungo periodo abbiamo assistito 
a tantissime strumentalizzazioni politiche, passerelle nei luoghi più colpiti e promesse fatte dal Governo, 
ma quasi niente di concreto è stato fatto ancora. Certo, sono stati approvati due Decreti nazionali che 
però si sono rivelati insufficienti, inadeguati e senza una visione unitaria della quantità dei danni, che solo 
per la nostra Regione ammontano a 9 miliardi. È stato nominato il generale Figliuolo come Commissario 
straordinario per la ricostruzione ma il suo incarico di un anno di durata è assolutamente incongruo alla 
complessità che questa catastrofe ha generato; inoltre la figura di un Commissario esterno al contesto 
territoriale porta ovviamente a dover intraprendere passaggi aggiuntivi per ogni decisione, con la conse-
guenza di ulteriori appesantimenti burocratici.

Fino ad ora gli unici contributi pervenuti ai cittadini sono stati stanziati dalla Regione Emilia Romagna e 
dalla Protezione Civile nazionale e riguardano la fase di prima emergenza, mentre ancora la stragrande 
maggioranza di persone e aziende attende il 100% dei risarcimenti, cosa che invece avvenne dopo il sisma 
che colpì l’Emilia 11 anni fa, dove i danni furono risarciti completamente e i contributi erogati anticipa-
tamente, sia per la parte pubblica che per quella privata. E ad aggravare ulteriormente la situazione si è 
aggiunta la risposta negativa della Presidente Meloni alla lettera che il Presidente Bonaccini, insieme al 
Sindaco Metropolitano di Bologna e ai Presidenti delle province di Ravenna e Forlì-Cesena, aveva inviato a 
inizio agosto avanzando proposte concrete per sostenere una ripartenza che, nel momento in cui stiamo 
scrivendo, sembra sempre più lontana.

Anche nel nostro comune abbiamo dovuto affrontare grandi criticità, con più di 87 frane censite per la sola 
parte pubblica in tutto il territorio e la fuoriuscita in più punti del torrente Lavino, con la consegenza di diverse 
strade danneggiate e chiuse, ingenti danni ad abitazioni e più di 150 persone sfollate. Grazie a risorse proprie 
l’Amministrazione è stata in grado di riaprire la maggioranza delle strade chiuse per frane o smottamenti e 
compiere altri urgenti lavori, ma ancora tanto è da fare e non può essere fatto con le sole forze economiche 
comunali. Nel Consiglio Comunale del 27 luglio è stato approvato l’assestamento di bilancio per il 2023 nel 
quale sono state stanziate risorse in spesa corrente per l’acquisizione di progetti di sistemazione definitiva di 
importanti arterie stradali per il nostro comune, in modo che non appena il Governo stanzierà le risorse per la 
ricostruzione si potrà agire nel modo migliore e il 
più velocemente possibile. E questo è fondamenta-
le dal momento che stiamo andando incontro alle 
stagioni più fredde che porteranno con loro nuovi 
ed ulteriori problemi, e non possiamo permetterci 
che vadano a peggiorare una situazione già molto 
delicata e complessa.

Come gruppo “Comunità è Futuro” ci uniamo quin-
di alle richieste avanzate già diverse volte dal Presi-
dente Bonaccini, dalla nostra Sindaca e da tutti gli 
altri Amministratori dei comuni colpiti per preten-
dere risposte chiare, esaustive e concrete dal Go-
verno, che è di tutte e tutti gli italiani e deve tute-
larne gli interessi, come sancito dalla Costituzione.

gruppi consigliari
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LA LEGA MONTE SAN PIETRO 
Care cittadine, cari cittadini,
mi chiamo Alessandra Basso, Europarlamentare della Lega, eletta nel collegio nord-est. 

Come già saprete, visto che ho già pubblicato su questo giornalino, la mia attività è improntata alla difesa 
dell’interesse nazionale e del Made in Italy, “marchio” di eccellenza riconosciuto in tutto il mondo, e alla 
difesa dei valori cristiani su cui si fonda la nostra millenaria storia e la tutela della famiglia tradizionale.

Vi aggiorno su un importante testo, che ho seguito in commissione giuridica, sulle “Indicazioni geogra-
fiche per i prodotti artigianali e industriali”. 

L’artigianato è il fiore all’occhiello del nostro paese e da tempo si aspettava una normativa che lo tute-
lasse dalla contraffazione estera, prevalentemente cinese. I nostri artigiani sono vittime ogni giorno della 
concorrenza sleale e di imitazioni straniere che mettono a dura prova la tenuta dell’intero sistema.

Ogni regione in Italia ha le sue eccellenze e tipicità, basti pensare alle ceramiche di Faenza, ai mosaici di 
Ravenna o alle pelli di Modena, tutti prodotti che devono essere salvaguardati.

Il regolamento prevede un sistema di tutela esclusivo, sia nazionale che europeo, volto ad assicurare la 
protezione delle nostre produzioni da pratiche scorrette, come l’evocazione o l’uso abusivi di nomi co-
nosciuti, offrendo garanzie sulla provenienza e l’autenticità dei prodotti commercializzati.

Secondo il Regolamento, per poter essere registrato come IG il prodotto dovrà rispettare vari requisiti: 
essere originario di uno specifico luogo, regione o paese, la sua determinata qualità, reputazione o altre 
caratteristiche devono essere attribuibili alle sue origini geografiche e infine almeno una delle fasi di 
produzione deve aver luogo nella zona geografica rilevante.

Durante l’iter legislativo mi sono battuta a difesa delle istanze dei nostri Maestri artigiani. Avrei tuttavia 
voluto che una maggiore attenzione fosse dedicata al legame con il territorio, prevedendo chiaramente 
l’obbligo che le principali fasi di produzione del prodotto dovessero aver luogo nell’area geografica di 
riferimento. Purtroppo, vista la diversa sensibilità dei collegi europei sul tema, non è stato possibile ot-
tenere tutto quello che avevamo proposto con i nostri emendamenti. Si tratta comunque di un grosso 
passo in avanti, che tutelerà i nostri prodotti artigianali al pari dei prodotti enogastronomici, che da tem-
po godono del marchio IGP (indicazione geografica protetta). 

Un altro importantissimo fascicolo, del quale mi sto occupando, riguarda il “Certificato di filiazione Eu-
ropeo”. È un testo molto complesso, soprattutto dal punto di vista etico, e quindi molto dibattuto.

In buona sostanza, con questo genere di certificato, che potrebbe essere richiesto per un bambino 
concepito “in qualunque modo” noi, che ci battiamo per la tutela della famiglia tradizionale (composta 
da mamma e papà) temiamo si possa far entrare dalla finestra quello che non è entrato dalla porta nel 
nostro Paese, e cioè la pratica dell’utero in affitto. Pratica che, a mio avviso, è contraria prima di tutto 
alla dignità della donna, visto che saranno le donne più povere a “vendersi” per fare da incubatrici. E il 
bambino non sarebbe più un soggetto di diritto, ma il “frutto” di un contratto. 

Come potete immaginare, il tema è “bollente” e molto di attualità. Ma di questo vi aggiornerò più avanti.  

Un caro saluto.

on. Alessandra Basso

gruppi consigliari
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Il notiziario comunale è in distribuzione presso luoghi pubblici ed esercizi commerciali di Monte San Pietro. 
Consulta l’elenco in continuo aggiornamento sul sito all’indirizzo: 

https://www.comune.montesanpietro.bo.it/index.php/comunicazione/notiziario-comunale

VIVI E SCOPRI UN’ESTATE RICCA DI EVENTI! 
Questa estate ricca di proposte per tutti i gusti è stata inaugurata da un’edizione molto partecipata ed apprezzata 
della Nuova Fiera Storica di Calderino, organizzata dalla Pro Loco di Monte San Pietro all’interno del suo ampio 
calendario di iniziative. Pro Loco aveva già allietato grandi e piccini a maggio con la 1a edizione della “Primavera dei 
bambini e delle bambine” e poi ha proseguito i giovedì sera di luglio con i “Mercatini delle erbe e dell’artigianato” 
con il coinvolgimento delle associazioni locali e delle attività del territorio.

Da giugno e per tutta l’estate l’Accademia Culturale dei Castelli in Aria ha riportato alla vita il Castello di Mongiorgio 
grazie a concerti, spettacoli a tema storico e camminate. Trekking sul Sentiero dei Pianeti, visita all’Osservatorio 
Felsina di Montepastore, letture e proiezione di cortometraggio per l’evento di giugno del Festival Narrativo del 
Paesaggio “Gli astri raccontano”, grazie alla collaborazione con l’Associazione Astrofili Bolognesi. A luglio magni-
fico appuntamento di Zola Jazz & Wine alla Tenuta Bonzara, San Chierlo, con camminata nella natura e tra i filari, 
visita guidata alla Cantina con degustazione dei vini aziendali, concerto jazz al tramonto sulla terrazza destinata agli 
eventi. A luglio e agosto l’Azienda Agricola Rivabella ci ha deliziato con “Calici in Vigna, i martedì di Rivabella” dove 
gustare le etichette aziendali e cenare circondanti dai filari e ogni volta con un diverso intrattenimento, al fresco di 
Badia, in un bellissimo contesto. Due gli appuntamenti di quest’anno per la rassegna regionale “Crinali 2023, tea-
tro e musica sui cammini e nei borghi del territorio bolognese”: il 15 luglio trekking e concerto di arpa celtica alla 
chiesa di San Lorenzo in Collina, il 24 settembre camminata con concerto di bandoneon.

A fine luglio grazie a Succede Solo a Bologna centinaia di persone hanno potuto fare un tour in dialetto della Badia 
del Lavino (La Badî dal Lavén), la nostra bellissima Abbazia con annesso Museo del Territorio che da fino ad ottobre 
verrà valorizzata con spettacoli, laboratori e visite guidate a cura della Fondazione Rocca di Bentivoglio. Ricco il 
calendario di “Corti, chiese o cortili” tra luoghi inediti e grandi classici. Per rimirare le stelle Pro Loco ha organizzato 
a Montepastore, insieme agli astrofili ed ai sommelier, “Calici di stelle”, mentre l’Associazione Culturale San Lorenzo 
in Collina ha proposto “Le notti di San Lorenzo” racconti e degustazioni dei prodotti delle aziende della frazione. Che 
dire poi del partecipatissimo torneo di Triathlon orga-
nizzato dalla Polisportiva Monte San Pietro che per due 
settimane ha portato tanti e tante giovani a confron-
tarsi, stando assieme uniti dai valori dello sport e dello 
spirito di squadra.

Poi le iniziative ambientali al Biricoccolo e le imperdibili 
passeggiate con il CAI Bologna Ovest alla scoperta del 
nostro magnifico territorio e il 2 agosto, perché “Monte 
San Pietro non dimentica”. Insomma, un’estate piena 
di proposte diverse realizzate grazie alla collaborazione 
con associazioni ed enti, per conoscere, apprezzare e 
vivere Monte San Pietro.

MONICA CINTI Sindaca – Turismo e Promozione del Territorio


